

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Los lobos

(Cuento)

I

A la caída de la tarde y después de haber comido varios amigos en casa del modesto médico de la aldea de Ursay, salimos á dar un paseo por el campo.

Al poco rato, notamos la presencia de una mujer, joven todavía, que se encaminaba hacia el río, llevando en brazos un niño de pecho y de la mano otros dos, el uno de tres años y de cinco el otro.

Uno de mis amigos, que era pintor, exclamó de pronto:

—Hé aquí un cuadro que en la próxima Exposición podría obtener un éxito en extremo favorable.

—¿Están ustedes contemplando á María?—preguntó nuestro huésped, el médico de Ursay.

—Sí, señor—le contesté.—¿Quién es esa mujer?

Y el doctor nos refirió la siguiente historia.

II

Esa María está casada con un tal Lorenzo Grillet, y hace diez años era la mujer más hermosa de esta comarca.

Cuando le ocurrió la aventura que voy á contar á ustedes, vivía con sus padres, pobres campesinos, en una casa de labranza situada á quince kilómetros de distancia, cerca de Lucry.

Aunque pobre, era solicitada por los jóvenes más acomodados del país; pero solo correspondía al cariño de Lorenzo Grillet, á quien conocía desde muy niño.

Lorenzo Grillet era inclusero, y los padres de María, que miraban con malos ojos los amores de su hija, prohibieron á ésta que dirigiera la palabra al mancebo.

Pero esto no fué obstáculo para que los chicos se vieran con frecuencia en el bosque inmediato. Así es que cuando los padres de María se convencieron de que su prohibición no daba el resultado apetecido, se decidieron á enviar á la muchacha á servir á Ursay, en casa del diputado del distrito.

¿Recen ustedes que los amantes dejaron de verse por eso? No, señor. Se vieron durante la noche en el campo, donde permanecerían hasta momentos antes de amanecer.

Pasaron el verano y el otoño y llegó el invierno, que fué terrible y en extremo frío.

Pero ni el rigor de la estación ni el miedo á los lobos, que en gran abundancia vagaban por el bosque, impidieron á Lorenzo y á María verse durante la noche. Los dos amantes no interrumpieron sus expediciones nocturnas, sin tener en cuenta los peligros que corrían.

Todas las noches salía Lorenzo de Lucry con su escopeta al hombro y María se escapaba de su casa apenas sus amos se habían acostado.

Una noche, Lorenzo Grillet, al llegar al sitio de la cita resbaló en la nieve, con tan mala suerte, que se rompió una pierna y se dislocó la muñeca izquierda. María trató de levantarlo del suelo, pero no pudo conseguirlo, viéndose precisada á arrastrarle, hasta que pudo dejarle apoyado contra un olmo.

—Espérame aquí—le dijo.—Voy á Ursay en busca del médico, que vendrá á buscarte en su carruaje.

Había echado á andar la joven, cuando á los pocos instantes oyó un disparo de escopeta y una voz que gritaba:

—¡Socorro!...

Retrocedió María, y al llegar al sitio donde estaba, preguntó á su amigo:

—¿Qué tienes? ¿Qué te pasa? ¿Eres tú quien ha disparado?

—Sí. He visto un lobo enorme, y he tirado sin poder hacer puntería y solo para ahuyentar al animal.

—¿Y te parece que volverá?

—Indudablemente, y por eso, hija mía, no debes moverte de este sitio, si quieres salvarme la vida.

—Pues bien; me quedo. Dame la escopeta.

Acto continuo cargó María el arma. Trascurrieron dos horas, cuando de pronto se oyó un ladrado y brillaron á lo lejos dos ojos. Era el terrible animal.

Lorenzo trató de levantarse; pero se lo impidió el dolor inmenso que sufría.

—No tires en seguida—dijo—y apunta á los ojos.

María disparó y erró el tiro; sin embargo el animal retrocedió asustado.

Al cabo de media hora vieron á lo lejos los dos amantes cinco lobos sentados sobre sus patas traseras y precedidos de otro, sin duda más osado y acometedor, que avanzaba lentamente.

—Oye—dijo Lorenzo á su compañera—dispara contra ése, y si puedes matarle, los demás le devorarán en seguida y nos darán alguna tregua.

Salió el tiro; el animal cayó en tierra herido de muerte. Los otros lobos echaron á correr en precipitada fuga.

—Corre, María—repuso Lorenzo—y coloca ese lobo tan lejos como puedas. Por ahora no hay peligro, por más que nuestros enemigos tengan que volver apenas hayan saciado su apetito.

María obedeció. Pero al cabo de una hora, estaban allí los cinco lobos.

Lorenzo sufría horriblemente, y María luchaba en vano contra la fatiga y el sueño.

La joven disparó tres ó cuatro tiros, sin que lograra dar en el blanco. A cada detonación, volvían los lobos la espalda, retrocedían un centenar de metros y al poco rato regresaban al punto de partida.

Lorenzo y María comprendieron que estaban perdidos y que iban á morir. Abrazáronse los dos amantes y esperaron sumisos la muerte. Pero ni María ni Lorenzo estaban destinados á tan triste fin. Quiso la Providencia que al amanecer regresara yo de Saint Bonnet en mi carruaje, á donde había sido llamado para asistir á un enfermo. Llevaba yo las riendas y mi criado, con la escopeta en las manos, inspeccionaba el camino con la mirada. Indudablemente, nuestros cascabeles intimidaron á los lobos, porque no enyectoro. Al llegar al olmo, vimos el cuadro que acabo de pintarles. Bajé del coche y, con ayuda de mi criado, presté auxilio á aquellos infelices, á quienes abrigamos del mejor modo posible y colocamos en mi carruaje.

Eran las nueve de la mañana cuando llegamos á Ursay. Los colonos de nuestro diputado y la mitad de la aldea, intranquilos por la desaparición de María, corrieron á nuestro encuentro. Y en esa misma pieza donde hemos comido esta tarde y ante una bien encendida chimenea, fué donde Lorenzo y su amiga nos refirieron lo que les había ocurrido en aquella terrible noche.

III

Uno de nosotros preguntó á nuestro huésped:

—Y diga usted, doctor, ¿se casaron al fin los dos amantes?

—Sí, señores. Después de la aventura de los lobos, los padres de María no tuvieron inconveniente en casar á su hija con Lorenzo Grillet.

El narrador guardó silencio.

Había cerrado la noche y el cielo reflejaba en el río sus primeras estrellas.

En aquel momento regresaba María á su casa con sus hijos. Al pasar por nuestro lado, saludó sonriente al doctor, y el doctor le dijo:

—¡Buenas noches, María!

MARCELO PREVOST.

De todas partes

En el Congreso de la asistencia pública de Rouen, el ministro del Interior en Francia, Mr. Barthou, ha pronunciado un discurso notabilísimo exponiendo el método según el cual deben resolverse las cuestiones referentes á la asistencia pública, problemas á los cuales se aúna el pensamiento y la convicción profunda de ser cuestiones avasalladoras inmediatas que se imponen á la meditación de los hombres y de los poderes públicos. Añadió después que la asistencia á los ancianos que han cumplido setenta años, inútiles ya para el trabajo, debe constituir una obligación formulada en la ley que grave al Estado, á los departamentos y á los municipios; que no

hay principios abstractos ni teorías intangibles que sirvan de apoyo para proclamar la neutralidad del Estado; que son cuestiones sociales proclamar la abdicación y la bancarrota de sus deberes, si bien hay que decir con igual energía que el Estado no puede hacerlo todo, y que es ilusión estéril y peligrosa doctrina esperar todo del Gobierno. Junto al Estado viven las provincias y los municipios, y sobre unos y otros domina, continua, perseverante y necesariamente la iniciativa individual.

El Gobierno de Austria, en vista de las determinaciones de otros Estados, acaba de decidir que la artillería austro-húngara se transforme inmediatamente, y como los estudios para realizarlo se encuentran terminados, puede ponerse el pensamiento desde luego en ejecución, habiendo asegurado el ministro de la Guerra que antes de terminar este año, el ejército austro-húngaro se encontrará provisto de cañones de tiro rápido.

Triste es decirlo, pero desconsuela, aunque sea verdad evidente, que cuando una nación aumenta los gastos de su presupuesto, se vean forzadas las demás á ejecutar lo propio para no quedar distanciadas: es un terrible engranaje que de buen grado ó por fuerza ha de aceptarse en perjuicio siempre de los contribuyentes.

En los periódicos ingleses leemos algunos detalles de la desaparición del antiguo buque de guerra *Foudroyant*. El año anterior decidió el Almirantazgo subastar dicho buque como restos que podía utilizar la industria privada, debiendo recordarse que en el mencionado bajel flotó el pabellón del almirante Nelson en el combate naval de Aboukir, por cuya razón se ha conservado cuidadosamente hace más de un siglo en la rada de Portsmouth.

En dicho buque histórico flotaron igualmente los pabellones de Hardy y conservarlo por más tiempo por su estado ruinoso, á causa de no haberse tomado para su conservación las precauciones á las cuales se debe que se mantenga intacto el *Victory*, á cuyo bordo murió el celebrado Nelson.

El precio ofrecido por el rematante alcanzó la suma de 500.000 francos; su poseedor actual, antes de destruir el buque testigo antiguo de tantos combates gloriosos para Inglaterra, emprendió excursiones por todo el litoral, y si el espectáculo así ofrecido dañaba el entusiasmo nacional, fué por demás fructuosa para el propietario, que en los nueve meses que han durado sus excursiones ha recogido la suma de dos millones de francos, puesto que para visitar el *Foudroyant* se satisfacía por persona un chelín.

El movimiento socialista agrario sigue propagándose en vasta escala en Hungría, en particular en la región de Alföld, donde los segadores en términos destemplador, amenazan con una huelga. El Gobierno se ha apresurado á tomar medidas importantes para impedirlo, por ser hecho desastroso en un país esencialmente agrícola como Hungría, é inquiera los medios más convenientes para atenuar las consecuencias de la huelga. Al efecto se solicita encarecidamente el auxilio de obreros extranjeros, y hasta los penados han abandonado las cárceles para ocuparse en los trabajos agrícolas. Se atribuye el importante movimiento que indicamos á la instigación de los socialistas.

La ciencia estima hoy como verdad evidente que la electricidad ejerce acción incontestable sobre los tejidos y los líquidos del organismo. Lo que no se encuentra tan averiguado es la naturaleza de dicha acción ni su mecanismo. ¿Es exclusivamente mecánica ó química, ó las dos cosas á la vez? ¿Actúa por electrolisis ó por *masage vibratorio*? Cuestiones son estas por demás delicadas y hasta hoy misteriosas.

Este desconocimiento no impide que los fisiólogos y terapéuticos empleen unos y otros la electricidad bajo todas sus formas y en particular en la denominada *electropuntura*, que procura

resultados tan curiosos como satisfactorios.

En la actualidad se aplica la electricidad en la forma antedicha y con gran éxito á la extinción de las verrugas, durezas, tumores sanguíneos y á las manchas del rostro, que vulgarmente se atribuyen al uso de los licorres. Los resultados conseguidos, de que daremos cuenta con mayor espacio otro día, prueban la modificación por la electricidad de los tejidos y líquidos orgánicos, sea provocando reacciones químicas indeterminadas, cambios de estado ó merced á la críspación de los vasos y cordones nerviosos cuya nutrición suspende y perturba.

Acaba de morir en Bélgica un hombre original, que tuvo el capricho de poner á prueba la honradez de sus conciudadanos.

Se hizo cobrador de ómnibus y tranvías, y cuando le entregaban para el pago una moneda mayor que el precio, daba en la vuelta bastante dinero de más, como si se equivocara.

Muchos, fiándose del cobrador, no contaban y se guardaban la vuelta; pero la mayoría de los viajeros contaban los cuartos y se los guardaban.

Una mujer, solamente una mujer, le devolvió un día lo que había recibido de más.

Nuestro Diógenes, que buscando un hombre encontró una mujer, procuró enterarse de las señas de su casa, y ahora, al morir, le ha dejado en el testamento 20.000 duros.

CUBA

Combate en Dimas

Acerca de este hecho ha recibido *La Correspondencia Militar* una carta á la cual pertenecen los siguientes párrafos, que amplian las noticias que publicamos á su debido tiempo: venido á sembrar el odio en las sencillas familias de este risueño poblado.

Tornaba una pequeña fuerza de custodia un convoy á la Manaja, cuando súbitamente, al revolver del camino en el punto denominado Cruz del Perro, á menos de 40 metros, recibió la vanguardia una terrible y nutrida descarga que hizo caer en confuso montón hombres y caballos.

Repuestos los bravos guerrilleros y apoyados por el grueso de la fuerza, avanzaron resueltamente, al mando de su teniente D. Andrés Castro Pego, sobre el enemigo.

Hubo terrible lucha personal, y Castro y sus guerrilleros perdieron sus vidas, no sin venderlas muy caras.

El bizarro teniente mató á dos feroces negros que le acometieron á machetazos, y cayó á su vez, atravesada la boca y la garganta por dos balazos.

En auxilio del pequeño grupo de héroes, que aún resistía, salieron de Bartolo una sección de Infantería de Marina, y de aquí una columna de Wad-Rás, Marina y voluntarios, al mando del comandante militar señor Galán.

Al aproximarse dichas fuerzas, los rebeldes se retiraron precipitadamente, dejando rastros de numerosas bajas.

Las nuestras fueron: El teniente D. Andrés Castro, seis guerrilleros, un voluntario y un soldado de Marina, muertos.

Teniente de voluntarios D. Lino Galán, dos guerrilleros, dos voluntarios y uno de Marina gravísimo, heridos.

Dos de Marina contusos. Mandaba la pequeña fuerza el teniente de Marina D. Cosme de Castro Vega, que demostró gran pericia y serenidad en el brusco é inesperado ataque.

Se hacen grandes elogios del teniente de voluntarios Sr. Galán, que es un joven, casi un niño, que demuestra gran bizarría, así como del sargento primero de Marina D. Francisco Sierra Feniche, que con unos cuantos voluntarios y muy contados guerrilleros y soldados de Marina sostuvieron el fuego hasta los últimos momentos.

Es digno de mención el pequeño corneta de voluntarios Antonio Zambra-

na, de diez años de edad, que con pasmosa serenidad dió todos los toques que le mandaban bajo un verdadero diluvio de balas.

Se apoderó de la tercerola y cartuchera de un guerrillero muerto é intentó hacer fuego varias veces; pero el arma pesaba más que él y tuvo que abandonarla en la retirada, salvando sólo la cartuchera.

A excepción del infortunado teniente Castro y de los soldados de Marina, los demás casi todos tenían aquí sus familias. Figúrese usted el duelo inmenso en que se hallarán sumidas.

El comandante militar, Sr. Galán, ha iniciado una suscripción para aliviarlas, en tanto oficialmente se les concede la pensión á que tengan derecho.

Viaje

de Mr. Faure á Rusia

Ya está definitivamente acordado que el presidente de la República francesa, después de su visita á Saboya y al Delinado, saldrá para Rusia en los últimos días de Agosto, á bordo del acorazado *Dupuy de Lome*, acompañándole, de los ministros, solamente el de Negocios extranjeros.

El Emperador Guillermo, al regreso de su excursión á Noruega, recalará en las costas rusas el 8 de Agosto; permanecerá con los Emperadores ocho días, y rendirá su viaje el día 20 en Kiel.

Entonces será cuando M. Faure se trasladará á las orillas del Neva.

La escuadra francesa que escoltará al presidente hará escala en Copenhague, siguiendo el mismo itinerario de las fiestas de Cronstadt.

La cuestión de decidir cómo se ha de ejercer el poder ejecutivo en Francia durante la ausencia del presidente de la República, ha quedado resuelta, inspirándose en el precedente que se produjo por el asesinato de Carnot, en una sesión de los miembros de la elección de M. Casimir Perier, el presidente del Consejo de ministros, que era M. Dupuy, fué quien quedó encargado de ejercer el poder ejecutivo.

Igualmente ahora, como no se ha previsto en la Constitución el caso de que el presidente salga del territorio francés, M. Meline reunirá las funciones de presidente del Consejo de ministros y las de jefe del poder ejecutivo, autorizando con su firma los decretos de carácter urgente de los distintos ministerios.

El rey de los libreros

La historia es instructiva y merece ser referida.

En Melbourne ha muerto hace poco un editor, el cual supo elevarse de la nada á tal altura en su comercio, que consiguió que le denominaran con el título de *Rey de los libreros*.

Desde muy joven, el futuro monarca entró de dependiente al servicio de un editor, padre de una niña tan hermosa como bien educada.

Los dos jóvenes simpatizaron y no deseaban más que unirse en matrimonio. Pero la mayor dificultad consistía en obtener el consentimiento del padre.

El enamorado dependiente no perdió, sin embargo, la esperanza de conseguir su propósito, y un día llamó aparte á su principal y le pidió formalmente la mano de la muchacha.

—¿Quiere usted ser mi yerno?

—Sí, señor.

—Pero si no tiene usted ni un céntimo.

—No importa. Andando el tiempo será rico.

—¿De qué modo?

—Póngame usted á prueba y verá.

El editor, después de un momento de reflexión, exclamó:

—Vamos á ver. Tengo en los almacenes 2.000 ejemplares de la novela *La lámpara maravillosa*, á los que, por más esfuerzos que he practicado, no me ha sido posible dar salida. ¿Sería usted capaz de venderme en quince días toda la edición?

—¡Ya lo creo!

Al cabo de una semana el editor vió que disminuían rápidamente los ejemplares de *La lámpara maravillo-*

sa, novela que hasta entonces nadie había querido leer.

A los quince días estaba agotada la edición y aún se presentaban nuevos compradores.

El librero había interrogado varias veces á su dependiente, deseoso de averiguar cómo había podido vender tantos ejemplares en tan pocos días. Pero el joven le contestaba siempre que le daría la explicación de lo ocurrido, tan pronto como no quedara ni un sólo tomo de la novela en el almacén.

Al fin, un día le hizo leer el siguiente anuncio que había hecho publicar en la cuarta plana de un periódico de gran circulación:

«Un joven inmensamente rico desea contraer matrimonio. No se exige ni dote ni belleza física sino buena educación y excelentes condiciones intelectuales. El solicitante desea tomar vistas sin ser conocido é indica como punto de cita la plaza X..., de tres á cuatro de la tarde. Las pretendientes tendrán en la mano un ejemplar de la novela *La lámpara maravillosa*.»

El enigma estaba explicado.

—Cuenta usted con la mano de mi hija—contestó entusiasmado el editor.

Desde aquel momento el futuro *Rey de los libreros*, dió comienzo á su afortunada carrera editorial.

Dos nuevos santos

Benedictus Dominus in Santibus

Saben nuestros lectores que no hace mucho tiempo canonizó solemnemente nuestro Santísimo Padre León XIII en Roma con las augustas ceremonias que para casos tales tiene establecidas la Iglesia á dos insignes varones, cuyas virtudes heroicas, aunque humildes, han sido la admiración del pueblo cristiano. Los nuevos santos son Antonio María Zaccaria y Pedro Fourier, italiano el primero y francés el segundo.

San Antonio María Zaccaria

Nació en Cremona en 1503, recibiendo de sus padres muy sólida y cristiana educación. Estudió la Facultad de Medicina en la Universidad de Pavia, ejerciendo su profesión en obsequio de los pobres y necesitados.

Más tarde, sintiéndose llamado á más alta misión, renunció al mundo, 1525. Consagróse desde entonces con el celo más ardiente á la gloria de Dios y á la salvación de las almas; predicaba, no solo en los templos sino en las plazas y en los campos, obrando con su ardiente y persuasiva palabra muchas conversiones; confesaba á los penitentes, socorria á los pobres; su mayor delicia era instruir á los niños en la doctrina de Cristo, y prepararlos para ser miembros sanos del pueblo y de la Iglesia.

Trasladóse luego á Milán, donde en 1553 fundó la nueva *Congregación de Clerigos Regulares de San Pablo*, que se consagran al ejercicio del sagrado ministerio en las casas, en los campos, en los hospitales y en las prisiones, y sin descuidar por eso el cultivo de las ciencias y las letras, donde algunos sobresalieron notablemente.

Y deseando extender estos beneficios á las mujeres, fundó también la *Congregación de Hermanas*, que llamó *Angélicas*, para denotar así la pureza de intención y de vida que en ellas deseaba. De esta Congregación, así como de la de San Pablo, formaron parte personas muy calificadas en el mundo; la condesa Luisa Torelli, señora de Gustalla, fué la primera superiora de las Angélicas.

El bienaventurado Zaccaria fundó otras muchas instituciones de caridad para la santificación del clero, de la juventud, de la milicia, de las familias y de las mujeres, perpetuando su celo apostólico en la fundación de los *Barnabitos*, nombre dado á los religiosos de las dos Congregaciones, por haber éstas comenzado en la iglesia de San Bernabé de Milán.

El siervo de Dios, después de una vida muy corta en duración pero fecundísima en gracias y virtudes, murió en Gremona el 5 de Julio de 1563. Su cuerpo es hoy venerado en Milán.

En su destierro de Gaeta, Pío IX proclamó el año 1849 la virtud heroica de Antonio Zaccaria, que León XIII acaba de canonizar, para honra y gloria de su pueblo.

San Pedro Fourier

Fué natural de Mirecourt (Lorena), donde nació en 1565, de muy honrados padres, que le prepararon dignamente á los altos fines para que el Señor le destinaba. Desde su más tierna edad demostró un natural dulce, una caridad ardiente y una devoción extre-

mada á la Virgen. Estudió las letras humanas en la Universidad de Pont-á-Monsson, de la que salió muy versado en las lenguas griega y latina. A los veinte años ingresó en la Orden de Canónigos regulares en Chaumourey, donde fué ordenado de sacerdote en 1589. Inmediatamente fué nombrado administrador parroquial de Chaumourey, y luego párroco de Mattaincourt.

En este ministerio demostró un celo verdaderamente admirable. Predicaba todos los días, confesaba casi constantemente á los pecadores que á él acudían, enseñaba á los niños, socorria á los pobres, consolaba á los tristes, era para todos amigos y padre. Fundó á sus expensas varias instituciones caritativas entre las que merecen citarse una *Caja de previsión* para librar de la usura á los pobres campesinos.

Aún existe hoy en Francia una fundación de Pedro Fourier para la enseñanza de la Religión á la juventud. Reformó la orden de los Canónigos regulares de Lorena, dándole el nombre de *Congregación de Nuestro Salvador*; y para la educación é instrucción religiosa de las niñas fundó la *Congregación de Nuestra Señora*, en que pronto ingresaron muchas y muy piadosas damas.

Comenzó entonces á extenderse por Francia el error de la herejía protestante, contra el cual luchó denodadamente Pedro Fourier, logrando librar á sus feligreses de la saña de Martín Lutero, que en otras partes fué escándalo y perdición de muchos.

Murió Fourier el 9 de Diciembre de 1640. El cuerpo fué trasladado á Mattaincourt entre los lamentos y bendiciones del pueblo, que llamaba al siervo de Dios el *Padre de los pobres y el buen Padre*.

Benedicto XIII beatificó en 1730 á Pedro Fourier, y León XIII le acaba de canonizar á la vez que á Antonio María Zaccaria.

La revisión de la Biblia

La idea ha partido de unas señoras inglesas protestantes, empeñadas, por lo visto, en revisar todas las traducciones de la Biblia.

Pretenden las tales señoras que como los libros sagrados han sido siempre traducidos por hombres y no por mujeres, han debido deslizarse en la interpretación de los textos varios errores en perjuicio del bello sexo.

Trátase ahora de hacer una nueva traducción de la Biblia, en la que las mujeres, empezando por nuestra primera madre, desempeñarán los mejores papeles.

Las señoras reformistas aseguran, entre otras cosas, que el demonio, al tentar á Eva en vez de tentar á Adán, demostraba desde luego la alta estima en que tenía las cualidades intelectuales de la primera mujer. En cambio, suponía, sin duda, que el pobre Adán no se hallaba en estado de comprenderle.

Hé aquí unos puntos de vista que nada tienen de ortodoxos, pero que son en verdad sumamente originales.

NOTICIAS

De las provincias:

De La Correspondencia:

«Hasta nosotros llegó anoche una referencia, que aunque nos satisface por el optimismo que encierra, no podemos garantizar su autenticidad, á pesar de proceder de persona de alguna respetabilidad.

Decíamos que á la reclamación que Quesada, en nombre de la junta filibustera de New-York, había dirigido al gobierno de los Estados Unidos, contra la petición fiscal de condena de muerte á Rius Rivera y Bacallao, ha contestado el secretario de Estado Mr. Sherman, diciendo que la república norteamericana no reconoce á los citados cabecillas como súbditos norteamericanos, pues esa cualidad la han perdido desde el momento en que han sido capturados con las armas en la mano.»

Ha fallecido en Villarrubia un individuo que todo lo bueno y lo malo que le aconteció le ocurrió en el número 7.

Nació el 7 de Julio, séptimo mes del año, en 1877; tuvo siete hermanos; fué declarado soldado en 1897 con el número 7; cambió su suerte por siete duros para ir á Cuba; ha fallecido el día 7 de Mayo, á las siete de la tarde, en la cama número 7 del hospital, al séptimo día de pulmonía; en sus ropas se encontraron siete pesetas; seis soldados y un cabo acompañaron su cadáver, ó sean siete hombres.

Sólo falta averiguar si era setemecino.



Don Tomás Mateu y Oramas

Teniente de Ingenieros

Falleció en la isla de Cuba el 24 de Mayo último

Q. E. P. D.

Sus desconsoladas madre y hermana, tía y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el próximo lunes 28 del corriente á las 10 y media de su mañana en la parroquial iglesia de San Nicolás.

No se invita particularmente.

Se cuentan estos días grandes deserciones en el ejército marroquí.

Como ha llegado la época de la siega, la mayoría de los soldados huyen á sus tierras y dejan abandonados á sus gobernadores.

Ha sido detenido en Burdeos el asistente del vizconde del Cerro, que se escapó de San Sebastián hace días con los fondos de su amo.

Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que venía padeciendo el señor obispo de Cádiz.

Ha llegado á Londres, sin novedad, el embajador extraordinario de España en las fiestas del jubileo de la Reina Victoria, señor duque de Sotomayor, acompañado de los secretarios señores Merry del Val y Caro.

A los treinta millones de *superavit* que nos regala el Sr. Navarro Reverter en sus «traviesos» presupuestos, puede agregar lo que produzcan los siguientes proyectos salvadores:

«Un periódico propone un impuesto de siete millones de pesetas sobre el juego, repartible entre 1.415 casas de clase que dice existen en España; otra publicación pide un fuerte aumento á la contribución industrial que satisfaga los notarios de las capitales de provincias y poblaciones mayores de 10.000 habitantes, y una revista indica que debe duplicarse ó triplicarse la cuota imponible á los agentes de negocios.»

El parte oficial del general Weyler recibido en el último correo, contiene impresiones bastante optimistas.

En cuanto á la salud del ejército, se dice en el ministerio de la Guerra, que la estadística recibida en el último correo acusa gran mejoría, comparada con la de igual fecha del año pasado.

Dicen de Washington á la Agencia Fabra, que el Gobierno de los Estados Unidos no ha redactado aún la Memoria referente á los asuntos de Cuba, y que por la secretaria de Estado se ha desmentido la afirmación hecha por el periódico *Daily Chronicle*, referente á instrucciones dadas al nuevo ministro en Madrid, Sr. Woodford.

Dice *El Serpis* que se notan manchas de carácter alarmantes en los pánpanos de los vífedos del término municipal de Onteniente.

El presidente de la Unión Obrera de Madrid ha entregado al Sr. Cánovas una instancia, sucripta y firmada por la junta directiva, señalando en ella los medios que hay para mitigar la crisis porque atraviesan las clases obreras de España.

Dicen de San Sebastián que ha sido tanta la cantidad de sardina que los marineros han cogido en los días anteriores, que muchos la han convertido en carnada, para utilizarla el próximo invierno en la pesca del besugo. Por cinco céntimos se han llegado á dar *dos docenas* de sardinas.

El general Polavieja ha sufrido un pequeño retroceso en la enfermedad que viene padeciendo en la vista, habiéndosele presentado en el ojo izquierdo una fuerte irritación, que, á juicio de los médicos, retendrá al general en su casa bastantes días.

De la capital:

Anoche, al son de una banda de música que recorrió el barrio de la Lonja, se nombraron el clavero y mayor-domos de la fiesta callejera que los vecinos del espesado barrio, piensan celebrar el año próximo en honor do San Juan.

El vapor *Isleño* fondeó ayer tarde en este puerto, procedente de los de Cetta y Sóller, siendo portador de siete pasajeros y abundante carga.

Ayer fué conducido al cementerio el cadáver de Sor Francisca Canudas y Corominas, virtuosa hija de San Vicente de Paul.

Presidió el duelo el presidente de la diputación, y asistieron todos los empleados de este centro y los de la inclusa y los asilados y asiladas de la casa de Misericordia.

La finada era natural de Baells (Barcelona), contaba 79 años de edad y 53 de vocación.

D. E. P.

Dentro de breves días quedarán completamente montados los baños de la Portella.

Durante la segunda decena del mes de Mayo último se registraron en el Juzgado municipal del distrito de la Lonja 11 nacimientos y 15 defunciones.

Después de brillantes ejercicios obtuvo el título de maestro elemental el aprovechado joven don Rafael Morey, á quien felicitamos.

Después de penosa enfermedad falleció en la mañana de anteayer la virtuosa señora doña Ana Cortés, viuda de Aguiló y madre de nuestro amigo el médico don Mariano.

Enviamos á su familia nuestro más sentido pésame.

En el despacho de la Alcaldía se verificó ayer por la mañana la subasta sobre «Licencia para construcciones» y «emplazamiento de motores» siendo adjudicada á don Federico Carbó por la cantidad de 8004 pesetas.

La banda del Regimiento Regional núm. 1 tocará esta noche en el Borne las piezas siguientes:

Paso-doble *Antin*, de Benoodt.—Sinfonía de *Cavalleria ligera*, de Suppé.—Fantasía de *Lohengrin*, de Roig.—Tanda de valeses *Les petineurs*, de Perelló y marcha *Africa*, de Mortin.

En el vapor *Ciudad de Mahón* salió ayer tarde para Mahón el médico titular de Mercadal don Miguel Castañer, después de haber permanecido algunos días entre nosotros.

El día 24 desapareció de la calle de Tamorel núm. 14, á cosa de las nueve de la mañana, una perrita de raza lebreñin, color ceniciento, labios y cara blanquecinos, con un collarito de piel encarnada, una tira sobre las espaldas y cascabeles de latón.

La persona que la haya encontrado y quiera entregarla á su dueño, puede pasar por esta redacción, donde se le informará.

Para Mahón salió ayer tarde de nuestro puerto el vapor *Ciudad de Mahón*, llevándose la correspondencia, 58 pasajeros y carga varia.

En los exámenes de reválida que han tenido efecto en la escuela Normal de Maestros de esta provincia, han sido aprobados para obtener el título elemental los señores siguientes: don Rafael Morey Llompert, don Melchor Daviu Matas, don Miguel Oliver Amorós, don Francisco Ripoll Gordiola, don Gabriel Riutort Camps, don Juan Ferragut Ribas, don Miguel Estevez Vivez y don Juan Billoch Galmés.

Por Real orden del ministerio de Hacienda, se ha dispuesto que la renovación de inscripciones del 4 por ciento interior transferibles é intransferibles que debía tener lugar desde el día 1.º de Julio próximo se aplazase de nuevo hasta el 1.º de Abril de 1898, y que el pago de los intereses que vencerán en 1.º de Octubre del corriente año, 1.º de Enero y 1.º de Abril de 1898, se acredite en las actuales láminas por medio de cajetines adicionales

en idéntica forma que se viene verificando en los trimestres anteriores.

Siendo el día 1.º de Julio el señalado para tomar posesión de sus cargos los concejales electos en la última renovación bial, el señor Gobernador de la provincia en una circular inserta en el *Boletín Oficial* de ayer, llama la atención de los ayuntamientos, sobre lo preceptuado en los artículos 51 y siguientes de la ley municipal vigente para la constitución de las nuevas corporaciones, á los cuales deberán atenderse.

Al mismo tiempo hace presente á los concejales elegidos que conforme á lo dispuesto en el Real decreto de 24 de Marzo de 1891, habrán de presentar sus certificaciones credenciales expedidas por la junta de escrutinio general en la secretaria del Ayuntamiento, tres días antes por lo menos de aquél en que deba tener lugar la constitución.

Les advierte además que los que dejen de cumplir dicho requisito ó de presentarse para constituirse la corporación sin motivo justificado se les impondrá la multa que señale dicho Gobierno conforme el artículo 184 de la ley, con el duplo si reincidieren y se les considerará vacantes si á la tercera vez de citarles tampoco comparecieren.

En otra circular recuerda á los Alcaldes que el susodicho día deben constituirse también las nuevas juntas municipales de Sanidad, levantando acta de la constitución cuyo certificado le será remitido.

Por la Dirección general de Obras públicas, se anuncia para el día 5 de Agosto próximo á la una de la tarde la subasta de los acopios del proyecto para conservación de la carretera de Palma á Capdepera, cuyo presupuesto de contrata es de 11.498'25 pesetas.

Las proposiciones se dirigirán á la expresada Dirección, en donde se celebrará la subasta, siendo preciso para tomar parte en ella, haber constituido un depósito de 120 pesetas.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al soldado Vicente Juan Torrens, para que en el preciso término de 30 días comparezca en el Cuartel del Carmen de esta ciudad á responder á los cargos que contra él resultan en el expediente que se le instruye por falta de concentración á las filas.

Servicios prestados por la guardia civil:

Dá cuenta la del puesto de Santa Margarita haber denunciado al Alcalde de la misma á dos sujetos uno por haberle sorprendido apacentando sus ganados en propiedad ajena y el otro por infracción á la ley de caza.

—La del puesto de Manacor que pone conocimiento de la autoridad superior haber denunciado al Juez municipal de la misma á un sujeto por ocupación de una escopeta sin tener el correspondiente licencia para usarla.

—Teniendo conocimiento la del puesto de Petra de que en el punto denominado Son Ferrá de aquel término municipal, había caído un sujeto al interior de un pozo, se trasladó inmediatamente al lugar del hecho encontrando á varios vecinos que acababan de extraer el cadáver que resultó ser el convecino Pedro José Font Bauzá de 66 años de edad.

Constituido el Juzgado empezó la instrucción de las primeras diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasadado al cementerio.

El día 5 de Julio próximo de 10 á 12 de la mañana empezará en la Alcaldía de esta ciudad el pago de las obligaciones municipales (emisión de 1893) designadas por la suerte on 4 de Mayo último, para ser amortizadas.

Por la Dirección general de establecimientos penales se ha dispuesto que el preso Antonio Calafat Homar, existente en esta cárcel de Audiencia, sea trasladado al penal de San Agustín á cumplir la pena de 2 años, 11 meses y 11 días de presidio, que le fué impuesta por esta Audiencia por el delito de robo.

El señor Coronel de la Zona de Reclutamiento de Baleares ha participado á los Alcaldes de los pueblos que hayan tenido mozos en Caja para observación de los defectos físicos, que á la mayor brevedad se presenten en las expresadas oficinas para abonar el importe de lo suministrado durante el período de observación á los declarados inútiles y retirar los cargos pasados contra los mismos.

Con fecha de ayer se han remitido al Ministerio de la Gobernación los

recursos de alzada interpuestos contra los acuerdos de la Comisión provincial, sobre nulidad de la elección de concejales verificada en los pueblos de Algaida, Buger y Llubi.

Ayer por la mañana corría la especie de que el Gobernador de la provincia había dirigido un oficio al Alcalde de esta ciudad ordenándole hiciera saber á sus dependientes que se abstuviesen de inmiscuirse en todos aquellos asuntos que no sean de policía urbana.

Nos resistimos á dar crédito á esta versión.

Llamamos la atención de la Alcaldía acerca de los abusos que se cometen en la fuente de la calle del Socorro, pues aquéllo, mejor que una fuente, puede decirse que está convertida en meadero público.

Ayer llegó á esta ciudad don José Cabrinetty, que regresa de Cuba por enfermo, después de haber realizado actos heroicos que le han valido ser ascendido sobre el mismo de batalla.

Se fué de Palma siendo teniente y vuelve con las estrellas de comandante. Es cuanto puede ambicionar un militar.

Hé aquí algunos datos biográficos del valiente hijo de Mallorca: El señor Cabrinetty ingresó como alumno en la Academia de Infantería de Toledo el año 78, obteniendo el empleo de alférez en 1881.

Sirvió en su empleo en el Regimiento de Mallorca que á la sazón lo mandaba el general Martitegui.

Anheloso de ampliar los estudios aprobó en la Academia General de Toledo el curso de ampliación, pasando después de aprobado éste á continuar sus estudios en Segovia como alumno de Artillería donde obtuvo el empleo de primer teniente de Infantería por antigüedad.

A instancia propia cesó en la Academia de Artillería y fué destinado al Regimiento Regional núm. 1.

En suerte correspondióle pasar á Cuba con el Provisional.

Tiene ante sí un porvenir brillantísimo.

Es un excelente compañero.

Como se ha batido en Cuba Cabrinetty lo saben nuestros lectores por los sencillos relatos que de su valor y bizarría, hacían los soldados, que las calenturas ó el plomo enemigo arrojaba á estas costas.

En Cuba ascendió á capitán por antigüedad y después de obtener dos cruces rojas del mérito militar las dos pensionadas dentro del empleo, mereció en propuesta como distinguido, ascender al empleo de comandante que hoy disfruta.

Cuenta actualmente Cabrinetty 20 años, día por día de servicios y 34 de edad.

Reciba él y su familia nuestra entusiasta felicitación.

San Marcial

Muchas y muy renombradas iglesias se han dedicado al ilustre San Marcial en la antigua provincia de Francia y en España, Italia, Venecia y otros países; de modo que puede muy bien asegurarse que la devoción al Santo se halla esparcida por el mundo entero.

En Mallorca, desde tiempo inmemorial, se celebra en Marratxi, cada año y con toda solemnidad, la fiesta del insigne Obispo de Limoges.

Quando en 1636—decía el año pasado uno de nuestros publicistas—el pueblo de Marratxi fué declarado independiente en lo eclesiástico de la villa de Santa María, le fué señalada por parroquia la iglesia que desde varios siglos antes estaba dedicada á San Marcial; y desde entonces la devoción al apóstol de Aquitania fué aumentado cada día más hasta poder rivalizar con las de mayor renombre de la isla y hacer necesarios, en 1714, la renovación y engrandecimiento de dicho templo.

Por reciente decreto de la Sagrada Congregación de Ritos, Su Santidad el Papa León XIII ha concedido al Reverendo Cura-párroco de Marratxi, especial privilegio para que todos los sacerdotes que acudan en devota peregrinación á la indicada iglesia puedan celebrar, el día de la festividad y durante toda su octava, la Misa propia de San Marcial, afin de tributar al Santo la honra y culto que le son debidos.

Con este motivo la tradicional fiesta de Marratxi, en el día 30 del presente mes, revestirá solemnidad y pompa nada acostumbradas.

La víspera de la fiesta se cantarán olemn es completas, y á las diez de sa mañana siguiente habrá tercia y

misa mayor á toda orquesta, estando encargado del panegirico el Rvdo. señor doctor don Gabriel Llompart, catedrático de Teología y Derecho Canónico en el Seminario Conciliar.

Seguros estamos de que la distinción pontificia concedida á la parroquia de Marratxi servirá de poderoso estímulo para el aumento de la devoción que los mallorquines profesan á uno de los Santos más populares en nuestra isla y que cuenta numerosísimos devotos en España y en el extranjero.

¡A Marratxi, pues, católicos mallorquines! Pero no para entregarnos á la disipación que tan frecuente es en nuestras fiestas cívico-populares, sino armados del espíritu de honrar al Santo Discipulo de Jesucristo, que por su humildad mereció del Salvador amoroso abrazo y perteneció al número de los dichosos israelitas que recibieron del Celestial Maestro enseñanzas y consejos de eterna bendición.

M. T.

Noticias del ejército

Destinos.—Ha sido destinado al regimiento Regional número 1 el capitán de la escala de reserva de infantería don José Clar Calvo.

Redenciones.—Se ha desestimado la instancia promovida por el recluta Bartolomé Flaquer Melis solicitando que se le devuelvan las 1.500 pesetas con que se redimió del servicio militar activo.

También se ha desestimado otra del recluta Gabriel Martorell Sastre, que solicitó lo mismo.

Recuerdos mallorquines

27 de Junio

1680

Se celebraron solemnes exequias por la muerte del Gran Maestro de la religión de San Juan don F. Nicolás Cotoner, ocurrida en Malta en 29 Abril anterior, asistieron el Virrey, Conde del Villar y los Jurados.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluirán en San Nicolás; exposición á las seis. A las nueve y media horas y misa mayor con sermón que dirá D. Pedro Ferrer, Pbro. Por la tarde los actos de coro: al anochecer el ejercicio de las cinco visitas y la reserva precedida de *Te-Deum*.

En San Jerónimo empezarán dedicadas á los Corazones de Jesús y de María; exposición á las nueve y media de la mañana. A las diez se cantará la misa mayor con sermón por el Rvdo. P. Francisco, Riera, Escolapio. Por la noche se hará el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y la reserva.

Otras funciones

En Santa Cruz se celebrará fiesta del Santo Cristo. A las diez se cantará la misa mayor con sermón que dirá D. Mateo Garau, Ecnónimo de San Miguel.

En San Miguel fiesta solemne en honor de San Luis Gonzaga. A las diez se cantará tercia y misa mayor con sermón que dirá D. Juan Alcover.

En la Merced se celebrará la festividad del *Corpus*. A las siete y media habrá misa de comunión general. A las diez se cantará nona y la misa mayor con sermón que dirá el Rvdo. P. Fortunato Sancho, agustino. Al anochecer se hará el ejercicio del corazón de Jesús con sermón que pronunciará el M. I. Sr. D. Matias Compañy, Canónigo lectoral.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Jerónimo: exposición á las seis, á las diez se cantará la misa mayor. Al anochecer, el ejercicio del corazón de María y la reserva.

Otras funciones

En la Catedral y Santa Cruz, por la noche se cantarán solemnes completas en preparación de la festividad de San Pedro.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Inguivina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

De Cuba.-Noticias oficiales.-Una carta.

Madrid 26 á las 3'15 t.

Un despacho oficial de la Habana da cuenta de que en varios encuentros ocurridos últimamente, causamos al enemigo diez muertos.

Nuestras tropas tuvieron tres heridos.

Se han presentado á las autoridades 34 rebeldes, de los cuales 7 llevaban armas.

El señor Cánovas ha recibido una carta del marqués de Estella anunciándole que ha empezado el embarque de tropas para la Península, con objeto de disminuir los gastos de la guerra.

Mencheta

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 24.—Varones 0.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 24.—Don Salvador Tomás Costa con doña Antonia Rosselló Lladó.—Don Miguel Capó González con doña María Martorell Salvá.

Defunciones: Día 26.—Antonio García Pons, casado, 47 años, Arrabal, peritonitis.—Margarita Arbona Pons, viuda, 82 años, c. de San Miguel, vejez.—Francisca Canudas Colomina, soltera, 79 años, Hospital, apoplejía.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera. Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—S. S. O. fresco.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Quando el orto estaba calimoso el horizonte, despejado el cielo, llana la mar y soplabla la ventolina al S. S. O. Se quedó calma poco tiempo despues y entabló la ventolina del E. á las ocho, hizo la virazon por el S. y se afirmó á las once al S. S. O. embate que refrescó hasta medio día. Durante la tarde continuó al S. S. O. el viento y al ocaso solo había aflojado algo.

Noticias.—Entraron el yatch inglés *Aventuress* y el vapor *Bellver* de Barcelona, el vapor *Islaño*, de Sóller y el laúd *Juanito*, de Gandia con fruta. Salieron los veleros *Temerario* y *San Francisco*, el vapor *Unión* y el *Salvador* de la Arrendataria.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos dia 25 de Junio de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
293	3	9	»	287

Últimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	51 00
Cambio Mallorquín.	5 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	31 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	34 00
La Islaña Marítima.	48 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	3 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 26 de Junio.	
Interior.	65 75
Exterior.	81 85
Amortizable.	78 80
Cubas 1886.	96 60
Cubas Nuevas 1890.	80 60
Banco de España.	418 00
Tabacos.	214 15
Francos.	32 10
Libras.	29 95

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.
Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 5 de Julio próximo y siguientes

necesarios de cinco á nueve de la noche y en la sala de ventas de esta asociación (Sol 19), se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Julio de 1896.

Hasta el día 3 del mismo á las nueve de la noche podrán los mutuuarios cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 25 de Junio de 1897.—El vocal de turno, José Esteva Boscana.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Las nuevas tarifas de navegación

Madrid 26 á las 10 n.

La Junta de los impuestos de navegación ha aprobado las nuevas tarifas, las cuales producen un aumento de dos millones de pesetas.

Es inexacto que el Banco de España haga una nueva emisión de 50 millones de pesetas en obligaciones garantidas por las Aduanas.

Se asegura que para alijerar la cartera emitirá una nueva serie de obligaciones garantidas por el Tesoro de Filipinas.

Alarma.-Un consejo.-Aceptación

Madrid 26 á las 10'10 n.

Comunican de Londres que reina gran alarma por la tardanza del buque de guerra *Aden*, que debía llegar al canal de Suez hace una semana.

Mr. Salisbury ha aconsejado al gobierno de Grecia que acepte el tratado de paz con Turquía por no ser posible obtenerlo en mejores condiciones.

Se asegura que el expresidente de la república de Suiza Mr. Droz ha aceptado el mando del gobierno cretense.

"El Times...-Negativa

Madrid 26 á las 10'25 n.

El periódico *The Times* de Londres dice que la política que Mr. Mac Kinley empleará en Cuba se basará sobre el acuerdo que tome el gobierno de España, y abriga la esperanza de que no llegarán á implantarse las reformas de una manera amplia.

El Gobierno niega que nuestro representante en Washington, Sr. Dupuy de Lome, le haya telegrafado las instrucciones comunicadas á Mr. Woodfort por Mr. Mac Kinley.

Revista naval

Madrid 26 á las 10'30 n.

Comunican de Londres que hoy se ha verificado en el puerto de Portsmouth la anunciada revista naval, á cuyo acto ha asistido una extraordinaria concurrencia.

En el puerto había tondeados 170 buques de guerra ingleses, 20 extranjeros y un sinnúmero de buques mercantes, los cuales estaban atestados de curiosos.

Ha efectuado la revista el príncipe de Gales.

El espectáculo ha sido sorprendente.

El vapor "Dauntles,,

Madrid 26 á las 10'45 n.

Dicen de Cayo-Hueso que la libertad de los expedicionarios del vapor filibustero *Dauntles* la decretó un comisionado del gobierno, habiéndose quedado ahora sin pruebas para demostrar que dicho buque fué apresado en el momento de desembarcar una nueva expedición filibustera.

El Fiscal demostró que á bordo del referido buque fueron encontrados 600 cascos de bombas y gran número de armas y municiones.

Los impuestos sobre la navegación

Madrid 27 á la 1'30 m.

La Junta de impuestos sobre la navegación ha rebajado á 0'50 pesetas la tonelada de cementos, las cales, tejas y ladrillos, fabricados en España, cargando 0'25 pesetas á la carga y descarga de los extranjeros.

Una noticia

Madrid 27 á la 1'35 m.

El Ayuntamiento de Mieres ha rebajado las tarifas de consumos, habiéndose suavizado por este motivo los ánimos de los mineros.

Se han iniciado suscripciones para socorrer á los mineros heridos y á las familias de los muertos.

Conferencia.-Acuerdos

Madrid 27 á la 1'40 n.

1'45 »

1'50 »

Han celebrado una larga conferencia los señores Cánovas, Navarro Reverter, Cos-Gayón y Castellano.

Se aprobó la emisión de obligaciones del Tesoro de Filipinas, amortizable á los cuarenta años, por sorteos trimestrales, con garantía especial de las Aduanas de Filipinas, al 6 por 100 de interés.

El tipo de la emisión será de 92 duros por acción, dividida en dos series.

La serie A constará de 125 millones de pesetas, cobraderas en la Península, y la serie B será de 15 millones de pesos cobraderos en Filipinas con títulos cotizables en las bolsas de la Península y Manila.

Veinte y cinco millones de pesetas de la serie A quedarán en la cartera del Ministerio de Ultramar para negociarlos si hicieran falta.

Los cien millones restantes se emitirán por suscripción, cuyas condiciones se publicarán en la *Gaceta*.

El Banco Hispano colonial garantizará la operación, con una prima de seguro de 21 y medio por ciento para el sindicato asegurador, y medio por ciento para dicho Banco, cuyas comisiones afectarán sólo á los cien millones de la suscripción pública.

Oficial de Cuba

Madrid 27 á las 2 m.

Un despacho oficial de Cuba da cuenta de que al conducir un convoy á San José de las Lajas, se adelantaron demasiado el teniente del batallón de Canarias don Sebastián Vela y 18 guerrilleros que custodiaban el coche correo, siendo sorprendidos en el potrero de Somorrostro por una partida de rebeldes que les dió muerte.

Acudió la columna, causandoles ocho muertos.

Se ha ordenado la formación del oportuno expediente.

Mencheta

Plaza de Toros de Palma

Gran función taurina para el domingo 27 de Junio de 1897, á las cuatro y media de la tarde, en la cual se correrán cuatro toros procedentes de una ganadería del continente, los cuales serán lidiados por el siguiente orden; dos toros que serán capeados, banderilleados, y señalada la suerte de matar por una cuadrilla de aficionados.

Dos toros, el primero y tercero serán picados en burros, y banderilleados en cestos y señalada la suerte de matar.

Entrada general de Sombra, 0'40 pesetas.—Id. de Sol, 1 real.

Últimas noticias

de la segunda edición de ayer

De las islas:

Inca

Son muchos los preparativos que se están haciendo en esta villa para celebrar la bendición de la capilla del Sagrado Corazón de Jesús, que por ser una joya artística me ocuparé de ella, con la extensión merecida, en una de mis próximas correspondencias. La obra merece plácemes á su autor que lo es el distinguido escultor D. José Castellá. Son muchas y bien merecidas las felicitaciones que recibe este señor, por su obra y en ella ha demostrado sus excepcionales condiciones artísticas. A fin de que los lectores de LA ALMUDAINA puedan tener una ligera idea de esa hermosa joya del arte, les prometo un bosquejo crítico de ella.

—Con la solemnidad de costumbre se verificó ayer tarde la procesión de Octava del Corpus, habiéndose visto el trayecto que recorrió concurridísimo. Lucieron su hermoso donaire, vestidas con su tradicional traje, muchas encantadoras payesas.

—La respetable señora doña Juana Busquets de Vidal, esposa del jefe del partido liberal de esta villa, fué obsequiada anoche con motivo de su Santo, por los buenos amigos y correligionarios del señor Vidal, con una serenata que de una manera admirable ejecutó la notable banda de música que dirige don Onofre Martorell.

En la magnífica residencia del señor Vidal congregóse con tal motivo lo más selecto de nuestra sociedad y en la reunión, que duró hasta la madrugada, estuvo dignamente representado el bello sexo, viéndose muchas de las distinguidas y bellas señoritas de la localidad, que eran el encanto y admiración de los convidados.

La distinguida señora de Vidal hizo los honores de la casa y con la afabilidad que le es característica probó una vez más cuán merecido es el aprecio y la consideración que por ella siente la buena sociedad de esta villa.

Los invitados, sumamente complacidos por las finas atenciones que les dispensaron los señores de Vidal se retiraron al terminar la reunión, haciendo votos para que se repita una reunión por mil motivos espléndida y grata.—C.

25 de Junio de 1897.

De la capital:

Esta mañana, en el vapor *Bellver*, ha llegado á ésta varios estudiantes que regresan después de haberse examinado.

El lunes próximo á las once y media de la mañana se verá ante esta Audiencia en juicio oral y público, la causa instruida en el Juzgado de Manacor contra Gabriel Febrer, sobre lesiones.

Defienden al procesado el letrado don Luis Palou y el procurador don Jaime Pinto.

A las siete y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Bellver* procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia, diez siete pasajeros y carga varia.

Anoche fué encerrado en el depósito de Capuchinos un sujeto que por cuestión de intereses estaba promoviendo un fuerte alboroto en la vía pública.

A las nueve y media de esta mañana ha salido de nuestro puerto para los de Ibiza y Alicante el vapor *Unión*, llevándose varios pasajeros y carga varia.

Adelantan rápidamente los trabajos del nuevo tinglado de hierro de la Plaza Mayor.

Ayer empezaron la colocación de las viguetas que deben servir para cubrirlo.

Según telegrama recibido por la Isleña Marítima, el vapor *Lulio* ha llegado á Barcelona á las cinco y media de esta mañana, sin novedad.

En el vapor correo de esta mañana han llegado á esta ciudad el catedrático de Retórica de este Instituto, don Magín Verdaguer y el comandante de infantería señor Cabrinetti.

A las diez de esta mañana se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor *Bellver*.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

De Filipinas.—Encuentros

Madrid 26 á las 11:45 m.

Un telegrama recibido de Filipinas da cuenta de haber ocurrido

varios encuentros entre nuestras tropas y los rebeldes en la provincia de la Laguna.

Da cuenta también de un combate ocurrido en el poblado de Montalván, inmediato á Punay.

Las demás provincias están completamente tranquilas.

El general Ríos marchará á Mindanao con un batallón de refuerzo.

Los prisioneros que se hacen se envían á Mindanao donde se les obliga á trabajar.

La opinión de Silvela

Madrid 26 á las 8:15 m.

8:20

El Imparcial publica una carta del señor Silvela contestando á las preguntas que se le han hecho acerca del manifiesto del señor Sagasta.

Entre otras cosas dice que las nebulosidades sensibles del manifiesto le obligan á contestar en términos crudos.

Protesta de la ignominia á que ha quedado reducido el Parlamento y de las artes menudas que se emplean para debilitar la conciencia pública y mantener un gobierno personal.

Recuerdo, dice, que en 1896 estuvieron abiertas las cortes en Julio y Agosto para votar los auxilios á los ferro-carriles y ahora están cerradas apesar de los asuntos pendientes.

Es un error creer que la acción diplomática depende de nuestro aislamiento. Con el pretexto de ser prudentes hemos cedido nuestros derechos de mar y tierra y hemos consentido ingerencias bochornosas, sin que nada se haya obtenido en cambio.

La guerra y la política de Cuba sin un presupuesto razonado nos han hecho perder el tiempo, el dinero y las fuerzas.

Niega que la autonomía sea un sistema serio de Gobierno para un país de las condiciones de la

isla de Cuba. Sin embargo, concluye diciendo, si la autonomía fuera la base de la paz debería aceptarse.

En libertad

Madrid 26 á las 8:40 m.

Washington.—En la vista del proceso instruido contra la tripulación del vapor *Dauntless*, el tribunal ha fallado absolviéndolos, apoyándose en que faltaban pruebas respecto á la organización militar de los expedicionarios, y por no haber demostrado hostilidad á España.

Los acusados fueron puestos en libertad inmediatamente.

Mencheta.

Lecturas amenas

El mutoscopio

En Nueva-York se ha hecho una nueva y curiosa experiencia de fotografía animada, con un instrumento llamado *mutoscopio*.

En el momento en que el vapor de la línea americana, *San Pablo*, se ponía en camino para Inglaterra, el instrumento, colocado en un muelle, tomó 3 000 fotografías instantáneas del buque en movimiento.

Desarrolladas inmediatamente las negativas, pudo al día siguiente verse en un teatro de Nueva-York representarse sobre un transparente las fotografías representando la marcha del *San Pablo* con los pasajeros agitando pañuelos y sombreros.

Al marchar otro buque, el *San Luis*, se pretendía renovar la experiencia; pero en lugar de quedarse en Nueva-York las negativas al salir del instrumento, serán llevadas por un remolcador rápido á bordo del buque, y así, al llegar á Inglaterra los pasajeros del *San Luis*, podrán en la misma noche de su llegada contemplar su salida de Nueva-York, reproducida por fotografías animadas.

Pasatiempos

El gomo Arturo se presentó el otro día en casa de la baronesa de X...

Dígale usted que no recibe—dice la dama á su doncella.
—Pero, señorita—objeta la sirvienta—

te—un hombre que la quiere á usted tanto, que se arrojaría al agua por salvarla!...

—Ya lo sé; pero yo no me ahogo nuncy él me aburre siempre.

*

Un sevillano muy bromista entró en una farmacia y preguntó al dueño: —¿Tiene usted espíritu... de contradicción?

—Si, señor—le contestó el farmacéutico, que también era andaluz.

Y volviéndose hácia uno de los dependientes, añadió:

—Dí á mi mujer que baje.

QUINTAS

Novísima ley de reclutamiento y reemplazo del ejército de 11 de Julio de 1885 modificada por la de 21 de Agosto de 1896.

Contiene el cuadro de inutilidades físicas, reglamento para su aplicación de 23 de Diciembre de 1896 y el de la misma fecha para la aplicación del cuadro para las redenciones por inutilidad física y anotada para su más fácil interpretación.

Además está aumentada con extensos formularios para todos los servicios y operaciones de quintas.

Precio 2'50 pesetas ejemplar encuadernado con tela.

*

NOVÍSIMA ley del Timbre, con el reglamento y un índice alfabético, Madrid.—Diciembre 1896.—Precio 2 pesetas.

*

MANUAL DE CONSUMOS, comprende la ley de Agosto de 1896 adicionada con notas aclaratorias para su más fácil interpretación y las tarifas correspondientes. Precio 1'50 pesetas.

*

LEYES Municipal y Provincial, Madrid.—Febrero 1897.—Precio 2 pesetas.

*

CODIGO PENAL CIVIL, anotado con la Jurisprudencia sentada por el Tribunal Supremo, y concordado con las demás leyes y disposiciones sobre materia penal, adicionado con la Ley de represión al anarquismo. Precio 2 pesetas.

Todas estas obras se hallan de venta en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena 2, Palma.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Bilio, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor FARMACIA GIOL, Fontane, 31: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sañés y Lliteras.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Vera Cruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá de Barcelona el 30 de Junio el vapor



Catalina

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tempico, Frontera, Lsguna, Campeche, Progreso y Coahuila, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (muelle nuevo) admitiéndose solamente hasta el 13 y 28 de cada mes.

Para más informes dirijirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Puede prepararse si mismo e con grande economía, A AGUA MINERAL análoga á las aguas naturales con os

COMPRESOS DE VICHY

GASOSOS

Preparados con os Saes extractos das Celebres AGUAS DE VICHY «Fontes do Estado Francez»

Georges FROSTIER & Co, av. de Trilitta, PARIS C^o ARABAZATIERRE & Co, PARIS—CHASSAIGNO & Co, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

ZAPATERIA BALEAR

DE

Parets y Compañía

■ CALZADO SUPERIOR ■

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

La antigua casa

Gan Serrat

(VULGO CAN BRONDO)

Participa á su numerosa clientela y al público en general, haber trasladado su domicilio al NUMERO 5 de la misma calle.

Grandes ventajas á los compradores en todos los artículos.

CAN BRONDO

100.000 duros

Para colocar sobre hipotecas. Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.

L' UNION

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Compañía francesa de seguros contra incendios, fundada en 1828

Capital social	10.000 000 Frs.
Reservas	9.635 000 »
Primas á recibir	75.183 878 »

Total. 94.818 878 »

Capitales asegurados	15.559.869.308 »
Siniestros pagados	202 000.000 »

SUCURSAL ESPAÑOLA

BARCELONA

PASEO COLON Y CALLE MERCED

—20, 22 Y 24—

Director: E. GÉS

Martinez y Planas

Banqueros-Comerciantes

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan 20—Palma de Mallorca

BAÑOS Y AGUAS DE RIBAS

Aguas bicarbonatadas, variedad sulfatada de temperatura templada

Excelentes aguas, según certificados de los más renombrados facultativos, para combatir las enfermedades del estómago, intestinos, hígado y aparato biliar, bexiga, matriz, aparato urinario y demás abdominales. Clima sumamente agradable en verano y tónico-escitante. Habitaciones amuebladas para familias que quieren arreglar la comida por su cuenta, tanto por temporada larga como por días, pisos independientes y con todas comodidades, precios sumamente módicos, rebajas á los que estén larga temporada. Para pedidos de habitaciones y más detalles: Unión, 23, 1.º Barcelona.